

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
 y los demás puntos, 5 id. trimestre
 Fuera de España, 10 id. id.—Pago
 anticipado.—Número suelto, 5 cénti-
 mos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLITICO. Y DE INTERESES MATERIALES

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

En la redacción y Admón., San Il-
 defonso 6. 2.ª—No se devuelven origi-
 nales, aun cuando no se publiquen.—
 Todas las reclamaciones y correspon-
 dencia, al Propietario, Director y Ad-
 ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

PROPAGANDA REPUBLICANA

OBRA DE REDENCIÓN

Los que no quieren que triunfe la República en España, es porque desean el privilegio, la rutina, el caciquismo y todos los males.

Yo no formo en ese ejército. ¿Por qué? Por la prosaica razón de que amo la libertad y el progreso, que no me pueden dar la gente monárquica.

Desde la restauración borbónica han aumentado en España los carlistas, los jesuitas, los frailes, las monjas y los neos y beatos. A la par han aumentado las cofradías y los conventos.

Esto, es para escamar á cualquiera, porque parece que España desanda lo andado en el camino de la libertad, para colocarse en los siglos del oscurantismo y la barbari.

Decía yo en otra ocasión, que el jesuitismo es la cabeza y el corazón de la teocracia, se desliza por las antecámaras de los príncipes por los salones de los ministros, de los embajadores y de los poderosos: unas veces escita el desprecio del rico contra el pobre, otras el pobre contra el rico; al que no puede ganar con la palabra lo corrompe con el oro; al que no puede corromper le calumnia; donde hay unión, siembra la discordia; con estas armas consigue que un ministro le haga hoy una consecución, que mañana otro le haga otra; que el uno enfrente y comprima el pensamiento y la palabra, que otro cierre el santuario de las leyes; con estas armas hoy invade los colegios, mañana las universidades; hoy destruya un ministerio, mañana cambia una dinastía. Y lo que dije en 1883 repito ahora a los doce años transcurridos.

Contra estas armas no bastan los cañones, no bastan los ejércitos; es menester otra cosa, la imprenta libre, discusión libre y la libertad religiosa, que, empuzando por combatir en su origen la incredulidad y el fanatismo acaba por extinguir la ignorancia, la hipocresía y el cinismo.

Hoy no hay esa libertad y los gobiernos se cuidan de fomentar el jesuitismo, proteger todo lo que significa retroceso con el propósito de hacer imposible el triunfo de la democracia y la República.

Parece increíble que haya en este siglo hombres constituidos en abogados de la tiranía, de la ignorancia y de la esclavitud de los pueblos; más lo tenemos en gran número.

Para acabar con este estado de cosas; para dignificar el pueblo, para librarle de las garras de la bestia feroz del despotismo, y por lo que yo quiero y defiendo la Unión Republicana, el esfuerzo común de todos los buenos. Para realizar la obra santa de la regeneración de la patria, es por lo que yo trabajo sin descanso y pido el olvido de agravios y de miserias entre los soldados del progreso; para conseguir un estado de derecho donde todos tengamos unos mismos derechos y deberes; donde todos seamos iguales por naturaleza y don de no estamos obligados a obedecer á ninguna autoridad

que no dimane de nosotros mismos, es decir, que no haya sido consagrada por el sufragio popular es por lo que yo batallo sin tregua.

Compárese ahora la voz depresiva de los Pontífices del oscurantismo, con la palabra consagrada en el evangelio libera; compárese y hágase la elección. De seguro que todos estarán porque la autoridad se ejerza por mandato ó concesión del pueblo. Hecho con imparcialidad el estudio de uno y otro credo, dígame con franqueza si se prefiere las diferencias que establece la nobleza, al principio que pone la fuente de todos los derechos y obligaciones civiles en el gobierno de la nación, informado según las mismas.

Causa lástima ver como todavía hay seres que niegan la verdad y se opongan al bien. La justicia que en todos tiempos y en todas partes á atendido á la perfectibilidad humana y se ha basado, como inimitables principios de su esencia, en la caridad, en el bien, en el imperativo sentimiento de la conciencia y los altos juicios de la sana razón está en ellos viciada y en extremo separada de toda rectitud.

La nueva sociedad no puede ser nunca, mejor dicho, no debe ser copia de aquella sociedad antigua que establecía una línea divisoria donde estaba en una parte el placer, el oro, la ociosidad y el mando; en la otra encontraba el dolor, la miseria, el trabajo y la esclavitud. No había tregua al mal: la sociedad estaba completamente desorganizada y allí donde se sentía alguna palpación humana, allí estaba la afrenta, allí estaba el insulto, allí la humillación y el desprecio.

Hace falta, no t.n solo cambiar la manera de estar de las sociedades, sino modificar su modo de ser. Estos dos propósitos reúnen en sí toda la higiene ofrecida por el humanitarismo de nuestros tiempos.

¡Pan y toros! se dice.

Ya tocáis los resultados.

Al pueblo de pan y toros, al pueblo de frailes y jesuitas, de cortesanos y busconas sucederán, no lo dudeis, las trágicas manifestaciones rudas y francas del pensador.

En nuestra época hay una cuestión que resolver, el derecho infundible en todos, el que reclama el proletario, el que urge.

El problema social.

Los que no quieren estudiar este problema, los que prefieren vivir en la molición burlándose de todo, atentos o á la satisfacción de torpes apetitos, tendrán su castigo. Sus ojos verán cuadros de sangre, sus oídos escucharán el alarido de los que batallán. Las apagadas fuerzas de una sociedad esclava comienzan siempre por el delirio, y siempre acaban por la muerte. El pueblo del Tiber había bebido demasiado en la copa del deleite, y héle ahí en prueba de esta verdad, arrastrado á los pies de las Lesbias desnudas, de las Cintias, mientras perdiendo todas las sublimes categorías de la dignidad, muerta toda voluntad, negado todo derecho, el pueblo valeroso, el heroico pueblo romano que en las batallas se había llamado conquistador, moría ahogado entre las maldiciones de los déspotas.

Apartemos, apartemos al pueblo es-

pañol de ese camino. Guíemole por el de progreso y la democracia; eduquémosle para que no sea víctima del fanatismo y la ignorancia; para que huya del despotismo y se aproxime á la verdad, á la ciencia, al bien. Nada hay más hermoso que este resultado. ¡Trabajemos para lograrlo! Yo por mi parte lo prometo. Poco sé, poco valgo y valga, he de poner al servicio de la gran causa de redención.

Pueblos donde la libertad no ha sido el sol permanente de su espíritu, donde la libertad no ha roto por lo menos uno de los muchísimos y pesados eslabones de sus cadenas de hierro, no tienen representación social ninguna; su destino es el oprobio.

Rafael Sevilla Linera.

DESCONFIANZA

Dijimos hace algunos días que nada esperamos del Ayuntamiento que ha de constituirse en Julio y dimos las razones, que no queremos ni hay para qué repetir.

Lo dicho, dicho está.

Lo sentimos por Alicante, que no tendrá un municipio como necesita y merece. No decimos que en el nuevo Ayuntamiento deje de haber hombres de buena fé y honrados. Decimos y afirmamos que esta corporación hija del "timo", electoral no satiface los deseos de Alicante que quiere representantes «legítimos», no falsificados.

Retraído el partido republicano en su casi totalidad, pues no ha votado más que la insignificante fracción de los "únicos", compuesta de algunos ex-centralistas y ex-posibilistas, no podía menos de salir un Ayuntamiento á gusto de los que toman la casa de la ciudad como plaza que se conquista á la fuerza. No ha do ni un solo concejal que inspire á Alicante esa seguridad que ha de ser administrado como su importancia de capital exige.

Nos importa poco que en el municipio se sienten centralistas "ó únicos", y algunos fusionistas que se dicen de oposición. Ahora, en el actual Ayuntamiento están ¿y qué hacen? Muerta la coalición de la dignidad al poco tiempo de nacer acabose la oposición, la energía, la iniciativa y todo. Podrán hacer milagros, podrá variar la situación actual de las cosas, sacudir la pereza y que las sesiones del Ayuntamiento sean lo que en otro tiempo, fundadas para el bien. Pero esto está por ver, y en el presente, Alicante no tiene confianza en un municipio como el que se formará.

No gusta que nos expresemos así, pero nos debemos á la verdad y la decimos gaste ó no.

¿Hay quién se encoleriza? Eso no es razón.

¿Hay quién insulta? Eso no es razón.

El nuevo Ayuntamiento es lo siguiente:

El Alcalde presidente, Sr. Barón de Finestrat, ó Gádea, ú otro. El Alcalde. Lo que este diga y mande eso se hará.

¡Ah! mañana será otra cosa. Cuando triunfe la República suprimirá los Alcaldes de Real orden, y el Ayuntamiento será lo que debe, no lo que

quiere un Alcalde y Ministro de la corona que sea.

Se rompe pero no se dobla, será el lema de los ediles; y no se doblará efectivamente, ni por las multas, ni por los procesos, ni por los gritos y amenazas. Se hará administración y los cabildos del Ayuntamiento, se verán concurridísimos por el pueblo, que ahora no concurre á la casa del pueblo porque no hay sesión el día señalado, ó ésta es secreta, ó en la orden del día figuran asuntos de escasa importancia.

Hay otra cosa grave. Las camarillas. En el Ayuntamiento las hay, y á Julio seguirán tan campantes y vigorosas; sobre todo cuando se trata del reparto del presupuesto. Los fusionistas, están de acuerdo con los conservadores y ellos se entienden y se arreglan sin más que de vez en cuando simular una oposición á tal ó cual asunto que no vale un comino. La conformidad, pues, en principios y procedimientos es y será completa; habrá paz octaviana en la casa del pueblo, y se continuará la política de la odiosa comanditaria.

¿Y cuándo? Cuando más falta hace allí una oposición constante, franca y honrada para que las cosas marchen bien y se hagan mejoras en la población.

LAS INSURRECCIONES

Cuba

General segundo cabo á ministro Guerra:

Batallón provisional Baleares en potrero Sotolongo (Habana), batió grupo causando bajas; columna un muerto.

Batallón Vergara, reconociendo Sierra Animas (Pinar), destruyó campamento é hizo nueve muertos; tuvo un muerto y diez heridos. Al atacar campamento estalló bomba sin producir daño.

Batallón Aragón, en loma Mulo, destruyó campamento é hizo cinco muertos.

Batallón Reina, en reconocimientos, tomó campamento Maluche, hizo seis muertos: en diversas emboscadas, hizo otros siete muertos y tuvo dos heridos.

Batallones Canarias y Baleares batieron rebeldes en Carbajal, hicieron tres muertos; en Perico Pozo volvieron á batirlo, haciéndoles 17 muertos, uno titulado teniente; en Pozas y Tres Palmas hicieron otros siete muertos; por nuestra parte teniente Baleares Francisco Crespo herido leve.

Voluntarios de Dimas, después de conducir convoy á Manajas, fueron sorprendidos el 11 por rebeldes en Santa Cruz del Pino, resultando teniente guerrillas Andrés Castro y ocho tropa muertos, teniente voluntarios Luis Egalan y cinco tropa heridos.

Presentados, 5.—Ahumada.

La cuestión de Oriente
 «The Standard», publica un despacho de Constantinopla que viene á confirmar los rumores de haber surgido serias dificultades para la celebración de la paz entre Grecia y Turquía.

El Consejo de ministros del sultán, reunido ayer, se negó hasta poner en

tela de juicio la retrocesión de la Toluca a Grecia.—*Fabra.*

APUNTES POLITICOS

Reiteramos nuestra afirmación exactísima de que *El Liberal* ha sido el periódico que ha elogiado al diputado señor Poveda por la venida del tren de Irapuato, a pesar de faltar el vapor remolcador, que es como no haber venido los galgules, y toda la palabrería del diario arroyista es inútil para negar esta verdad.

Dijimos que *El Liberal* por darse el gustazo de rectificarnos, ha dicho que el Sr. Díaz Valero continúa siendo republicano progresista después de tener el acta de concejal, luchando contra un candidato fusionista que se retiró diciendo que el Sr. Díaz Valero era votado por monárquicos, y apoyado por Galvez Holguín, y es cierto que ha ocurrido así como nosotros lo referimos.

Ahora añadimos para completar el relato y que el público se penetre bien de la falta de memoria de *El Liberal*, que éste, en 13 de Mayo confesó que efectivamente el Sr. Díaz Valero no luchó como progresista, y que no hizo caso de las advertencias de *El País* aconsejando el retraimiento.

No tenemos nosotros la culpa de que *El Liberal* olvide lo que dice, y su colección resulte una serie de contradicciones de padre y señor nuestro.

Y con esto queda contestado el colega.

Los señores D. Laureano Figuerola y D. Manuel de Lano y Persi, nombrados por el Comité provincial de Madrid para Representantes en la Asamblea Republicana Nacional, han renunciado el cargo.

Con verdadera complacencia consignamos la noticia de que el señor barón de Finestrat entregó anteayer en las Cajas de la excelentísima Diputación provincial 20.000 pesetas del contingente provincial.

Iusístese en decir que habrá crisis total muy pronto.

Copiamos de nuestro estimado colega valenciano *«El Pueblo»* del día 26 de Mayo.

«El Gobernador civil sufre una reprobación monomaniaca.

Esta es la de dar carpetazo a cuantos expedientes se someten a su aprobación. El ayuntamiento de Villanueva del Grao aprobó en sesión celebrada hace más de seis meses el expediente para la construcción de un cementerio civil, y según previene la ley, el expediente pasó al Temple para que el Sr. Miranda lo sancionase.

Y a estas horas el Gobernador no le ha echado ni una ojeada encima.

Ya hemos dicho repetidas veces que el Sr. Miranda es un gobernador escrupulosamente católico.

Es un teócrata malogrado.

La verdad es que Valencia debe tener un cementerio civil y que impedirlo directa o indirectamente es una falta, un anacronismo intolerable; y *«El Pueblo»* que sabe esto y quiere de veras el cementerio civil, le ha dicho al Sr. Miranda lo que queda visto con una valentía y una sinceridad que es de elogiar, por todos conceptos.

El Sr. Miranda, sin embargo, se hará el desentendido, y dejará el gobierno de Valencia sin resolver nada.

Como si lo viéramos.

Ya está nombrado Gobernador de Málaga.

De *El Graduador*:

«Mi-l de la Alcarria. El bisemanario periódico *«El Republicano»* dijo ayer que le hubieran sabido a rejalar las alabanzas de *«El Liberal»* y *«El Graduador»*.

A que no dice a qué le saben las alabanzas de *«La Monarquía»*.

A miel de la Alcarria, mientras esté la pelota electoral en el tejado de la comisión provincial.

Después veremos »

Já! Já! Já!

¿Qué por qué estamos contados? Muy fácil saberlo.

Se creía *«El R publicano»*, una cosa y le ha salido otra.

¿Y esto es para LA UNION DEMOCRATICA motivo de risa? preguntará algún «único.»

«Sí, señor, y de mucha; porque después de mucho hablar resulta que el «único» que ha sido elegido concejal está siendo objeto de mil comentarios, y para eso no valía la pena de tanto alardear de votos y de prestigios.

Lo que nos extraña es la inteligencia que se denuncia de «únicos» y conservadores.

NOTAS Y NOTITAS

Telegramas de la Habana dicen que en varios reconocimientos hechos en Pinar del Río matamos 84 rebeldes.

Dice *El Graduador*:

«Se ve que la divisa de ahora es TODO PARA EL FRAILE.

Si no tuviéramos la esperanza de una buena coronada del pueblo español, habría para desesperarse».

Ahí tienen ustedes al decano convertido en periódico revolucionario.

Y esto, siendo «benévolo», si llega a ser republicano verdad..

«El Tiempo» que se dedica a insertar en sus columnas pensamientos de hombres célebres, publicó este hace poco.

«¿Qué realidad valió nunca lo que un sueño?»

Según y conforme: para sus correligionarios, la de hundir a Cánovas.

La Alcaldía ha impuesto una multa de 50 pesetas al contratista de la limpieza.

Eso sucedía en Septiembre de 1876, ahora no se imponen multas, y es cuando peor está ese servicio de limpieza.

LENGUAJE PATRIÓTICO

El Graduador dice esto que copiamos:

«¡No se venden majaderos! ¡Vaya, vaya, con los dichosos yankees!»

Ahora comprendemos el por qué a LA UNION DEMOCRATICA se le ha montado en las narices el gobierno de EE. UU.

El texto del diario posibilista, no deja duda: majaderos llama a los yankees.

Los recortes que siguen admiten menos dudas todavía:

«Mac Kinley creía muy posible y hace dero que los españoles vendiesen la isla de Cuba.

Ahora comienza a caer de su burro y ve que se ha equivocado.

Y estos norteamericanos son lógicos. Ellos por dinero, no sólo venderían parte de su territorio, sino a su padre y a su madre, y creen que todos los pueblos están cortados por el mismo patrón.

La isla de Cuba no se vende ni se cede a la fuerza.

Y si no lo quieren creer nuestros enemigos, pueden intentar posesionarse de ella.

A ver lo que sucede.

Y si no que se lo pregunten a LA UNION, que demuestra su patriotismo por medio de artículos que llevan la firma de su autor, perfectamente escritos, como cuadra al periodista propagandista.»

Recomendamos la lectura de lo fielmente copiado a *El Liberal*, seguros de que ó callará ó dirá cosa distinta de lo que a nosotros nos diría si fuesen nuestras las apreciaciones de que queda hecho mérito.

En cuanto a las frases de afecto que nos dedica el decano, como siempre las

agradecemos en lo que valen, teniendo como el galardón único a que puede aspirar un escritor patriota y de buena fé.

AUTORIALES

A España:

Mientras engrandecían la historia, la locura de tus reyes te llevó al sepulcro. ¡Levántate ya!

¿No ves que el progreso da nueva vida al mundo?

CONSERVADORES Y FUSIONISTAS

Están estos días los conservadores y los fusionistas muy preocupados con lo que ocurre en Madrid y se conoce, en los cabildos y conferencias que a diario se celebran en los círculos políticos y en catés y reuniones particulares.

Deseamos que la cosa termine pronto y se calme la ansiedad de estos monárquicos que nos inspiran verdadera lástima.

LOS CARLISTAS

Los carlistas están profundamente divididos, aunque, por el bien parecer nieguen el hecho «los personajes» que llevan la batuta. El hecho de esa división es ya del dominio público, no sin gran sorpresa del representante del pretendiente, en Madrid, señor marqués de Cerralbo, hombre que cree por lo visto, sumamente fácil conservar en el más profundo de los misterios el secreto a voces de esa discordancia.

Después de todo, nos alegramos porque las divisiones de los enemigos de la libertad la celebremos con toda el alma.

OBRA DE PROPAGANDA

Muy pronto debe reunirse el Comité provincial de nuestro partido para aprobar las actas de los Comités recientemente elegidos y organizar un «meeting» en Alicante ó en cualquier parte de la provincia con el carácter de propaganda revolucionaria.

Excusamos encarecer a nuestros lectores la importancia de estas noticias, en los momentos actuales y esperamos su pronta realización que ha de ser provechosa en primer término para el partido republicano progresista a que nos honran pertenecer.

A LAS AUTORIDADES LOCALES

Creemos hacer un bien al vecindario dirigiéndonos a las autoridades locales en súplica de que dispongan el aseo de la población, limpieza de calles y riego, pues buena falta tienen de ello; inspección de paradas y establecimientos análogos; vigilancia asidua de los mercados y muy especialmente al de la pescadería; reposo de los géneros no limitándolo a los de las plazas sino a todos los establecimientos y vendedores ambulantes, pues tenemos noticias de que muy particularmente estos últimos defraudan al público en el peso.

Cumplido este deber, el señor Alcalde que haga lo que le parezca, pues suya y no nuestra será la responsabilidad y para él serán las censuras.

Y nada más por ahora.

MOSAICO

El azafran, como todo producto que logra en el mercado precios elevados, es objeto, por parte del comercio de mala fé, de numerosas falsificaciones.

Una revista científica refiere que, examinando hace pocos días un azafran que a primera vista nada ofrecía de particular, se encontraron hilos estilares amarillentos del mismo color, con los que casi siempre se adultera aquél, y unos filamentos de naturaleza vegetal, muy abundantes, de color rojo azulado. De las experiencias hechas se colige que dichos filamentos son pestillos de una flor, probablemente del clavel, que tanto abunda en España, valiéndose para darles coloración de la «fuchinácida» y utilizándose la glucosa para fijar mejor el color. La falsifi-

cación está tan bien hecha, que hasta los más expertos encontrarán no pocas dificultades para descubrirla.

¡Aún hay patria, Voremundo!

«El cónsul de Bélgica en Madrid depositó el día 19 en un buzón de correos un billete de 100 pesetas que sacó del bolsillo equivocadamente al echar una carta.

El billete fué recogido y entregado a la dirección por los funcionarios de la central; y cuando aquel representante extranjero fué el 20 a hacer presente la distracción que había sufrido, le fué devuelto el billete por el señor marqués de Lerma.»

Señor Consul: Apunte usted esas... es decir, haga usted una raya en el pozo, que nosotros decimos cuando se dan casos como este.

Y... no repita usted la suerte, por si acaso.

«La Correspondencia de España», recibida en Alicante aboga en un artículo porque el gobierno no perdonase medio para que las autoridades de Cuba reanudasen sus levantados proyectos de perdón; y se extraña al ver pasado el día 17 cumpleaños del Rey no se ha puesto en libertad a los presos multados.

Ayer estalló un motín en la escuela militar de Río Janeiro.

Han sido expulsados de la Argelia cinco españoles que tomaron parte en los desórdenes de Orán contra los israelitas. Ayer fueron embarcados y trasladados a España.

Parece que no se ha confirmado la noticia de que los señores barón de Petré, Gironés y otros conservadores abandonan su partido para irse con los silvelistas.

No tenemos ganas de perder el tiempo en tiqui-miquis con *El Liberal* y puesto que dice éste que no conferenciaron el Sr. Poveda y el Sr. Arroyo, sea así y le damos la razón.

Se entenderían por señas.

El gobierno a que no se apruebe en la presente legislatura la reforma del Código de justicia militar en la parte referente a la prensa.

DOLORES DE CABEZA, JAQUECA

Certifico que afligido por continuas jaquecas que me postraban en el lecho por muchos días, sufriendo de dolores de cabeza, constipación y dureza del vientre acompañado de afección hemorroidal, me curé en muy poco tiempo usando las benéficas píldoras antidiapépticas del doctor HEINZELMANN. Puedo garantizar bajo mi palabra de honor que estas píldoras son eficaces para curar estas enfermedades.—*Jorge C. Nevares.*—Negociante.

Precio del frasco: 3 90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

ACCIDENTE EN BAHÍA

En la de Cadiz ocurrió anteayer mañana un accidente marítimo de relativa importancia.

A dicha hora hacía su entrada en bahía el trasatlántico de 2446 toneladas, «Barranger et Graude», de la casa F. Prast y Compañía, de Barcelona, procedente de Málaga.

El buque debió salir ayer de aquel puerto para Canarias y escalas hasta la Habana.

La velocidad del trasatlántico, según los que le vieron entrar, no era mucha y venía maniobrando con toda regularidad.

Ya dentro de punta buscaba fondeadero cerca del acorazado «Emperador Carlos V.» y fuése sobre el vapor «Maggallanes», de la compañía trasatlántica, que estaba allí anclado.

Según parece, el abordaje debió ocurrir por falta de los guardianes del timón ó por haberse «mordido» los mismos, y el choque de ambos buques no tuvo la importancia que se creyó en un principio merced á la pericia del capitán del «Berenguer», Sr. Larrañaga, y del práctico, persona antigua y experta.

Ambos buques han resultado con averías; el «Magallanes» las sufrió en la popa, donde se hundieron varias planchas y quedó destrozada parte de la obra muerta.

Las del «Berenguer» son en la proa y también de alguna consideración.

Dícese también que la tripulación del buque, que la forman cuarenta y siete hombres, hizo cuanto fué posible por evitar el abordaje, y que cuando vió la posibilidad del accidente arrió las dos anclas, sin que lograra evitarlo.

Por fortuna no han ocurrido desgracias personales.

El «Berenguer» está consignado en Cádiz á D. José E. Gómez; el «Magallanes» iba á zarpar uno de estos días para Inglaterra, don le sería entregado por la Compañía, pues este buque no fué adquirido, sino solamente fiado para la conducción de tropas; había más de un mes que se encontraba anclado en la bahía de Cádiz.

Ambos buques son de hierro. La autoridad de Marina ha comenzado las correspondientes actuaciones.

HIGADO

Estaba en un estado bastante grave debido á la enfermedad al hígado é intestinos que me aquejaba desde hace mucho tiempo.

Fuí asistido por los primeros facultados europeos, en los dos viajes que hice con ese motivo único. Mi constancia á las aguas minerales, daba esperanzas á mis médicos, que podría llegar á apaciguar mis males. Pero todo inútil. Hasta que decidí probar las píldoras antidispépticas del Dr. HEINZELMANN. Puedo asegurar que fué una revelación; pues en una semana sentí un alivio extraordinario. Tanto así, que continué con el uso de estas píldoras hasta el día de hoy que nada siento y que estoy como en mis mejores épocas.

Certifico la veracidad de lo relatado.

—Fernando R. Dixon.
Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayo, 4.

CORREO DE MADRID

29 Mayo 1897.

La actitud en que algunos periódicos suponen colocado al Sr. Montero Ríos con motivo del retraimiento de la minoría liberal de ambas Cámaras, es cierta en el fondo, aunque se atribuye algún propósito que no ha tenido y es conveniente rectificar.

El Sr. Montero Ríos ha declarado que si hubiese estado en Madrid cuando se provocó el conflicto de la alta Cámara, no habría aconsejado á la minoría el retraimiento, porque además de ser esta actitud impropia de un partido gubernamental, estimaba que al adoptarla el partido liberal anteponía sus intereses particulares á los generales del país, demostrando lo que sentía más el desafuero cometido contra uno de sus individuos que los graves males que cree que el gobierno ha traído sobre el país, empezando por la clausura prolongada de las Cortes en circunstancias tan críticas como las presentes.

Estima también que en el caso actual toda la culpa del conflicto es del gobierno, que pudo terminarlo el primer día y no lo hizo; pero no cree que la falta de este pueda atenuar la de la minoría.

El Consejo de Ministros que se ha celebrado, aprobó un crédito de 120 000 pesetas para personal del clero. También convinieron los ministros en los detalles del viaje á Aranjuez á la inauguración de la estatua de D. Alfonso XII. Cambiaron impresiones sobre los debates parlamen-

tarios; y se acordó últimamente el envío al Brasil de 196 anarquistas.

«Novas ha manifestado que en aprobándose los proyectos pendientes, calcula que las Cortes se cerrarán el 5 de Junio.

El día ha sido muy tranquilo en política. La gente se ha ido á los paseos y á las diversiones.

No hay noticias de interés.

VARIAS NOTICIAS

Anteayer tarde, y termina la sesión ordinaria, se reunieron en el salón de sesiones del Ayuntamiento los Presidentes de todas las Sociedades, Círculos, gremios, dueños de establecimientos, fondas, balnearios, directores de periódicos, etc. etc. los cuales habían sido citados previamente por el Alcalde señor Barón de Finestrat.

Expuesto por éste el objeto de la convocatoria, que era el de recabar de todos su cooperación para que las fiestas que en nuestra capital se celebran en el mes de Agosto, revistan mayor brillantez y lucimiento, propuso éste y fué aceptada la proposición, de que como más conveniente se nombrara de entre los allí congregados, una Comisión que en unión y de acuerdo con la de Festividades del Ayuntamiento, comenzase desde luego á verificar los trabajos necesarios encaminados á aquel fin.

Dicha comisión quedó formada del siguiente modo:

Comisión de festividades del Ayuntamiento; por el Comercio, el Presidente de la Cámara y el Sr. Pérez; por las Sociedades y Círculos, los Presidentes del Casino, Club Ciclista y Club de Regatas; por las Fondas y Restaurants D. Vicente Iborra; por los Cafés y Horchaterías los dueños del Café Español y D. Vicente Belda; por la prensa los directores de «El Liberal», «La Correspondencia de Alicante», «El Republicano» y «La Monarquía»; el Presidente de la Sociedad Económica, por los balnearios el dueño del de «Diana» y por el elemento militar el Capitán Sr. Montero.

—Esta noche tendrá lugar en el Café Español un gran concierto por el sexteto que dirige Sánchez y Duarte, el cual ejecutará el siguiente programa:

- 1.º Mariposa, Gavota.—Anievas.
- 2.º Los Cocineros, Schotis.—Torre grosa y Valverde.
- 3.º La bella Galatea, Obertura.—Suppé.
- 4.º La Favorita, Fantasía.—Donizetti.
- 5.º El Anillo de Hierro, Preludio.—Marqués.

6.º La Dolores, Gran Jota.—Bretón.

—Se encuentra enfermo aunque afortunadamente de poco cuidado, el jefe de la guardia municipal, nuestro particular amigo D. Francisco Chumilla.

Le deseamos un pronto restablecimiento.

—El día 25 del mes de Junio tendrá lugar la subasta de viveres y efectos para el Manicomio de Elda, en el salón de sesiones de la Diputación provincial.

—Se ha hecho cargo del Juzgado de Instrucción el Juez municipal de esta ciudad D. Antonio de P. Orts.

—Ha sido descubierta en Barcelona una fábrica de monedas falsas de dos pesetas del cuño de Alfonso XII, incautándose la policía de varios moldes y aparatos 285 piezas hechas de metal y algunos crisoles.

Han sido detenidos un hombre y dos mujeres.

ALBUM REPUBLICANO PROGRESISTA

Aviso importante

Habiéndose de comenzar la confección tipográfica de esta obra en los primeros días del proximo Junio, se ruega á los amigos y correligionarios que deseen figurar en ella con su retrato, y no lo hayan enviado hasta la fecha, se sirvan remitirlo antes del 30 del corriente, en cuyo día quedará cerrado el plazo de adhesión.

Los retratos recibidos hasta hoy, que asciende á más de 300, se han entregado al notable artista D. Félix Jaime, en cuyo taller, Villanueva, 20, se están haciendo los fotograbados; con máquinas del último modelo que acaba de recibir del extranjero.

Entre los que han remitido su fotografía figuran casi todos los presidentes del Comité provincial y representantes en la Asamblea, y todos los vocales de la Junt. Central.

Se ruega encarecidamente á los que aún no lo han enviado, se apresuren á hacerlo, para no retrasar la publicación de esta importante obra.

Tanto los correligionarios de Madrid como los de provincia, pueden

obtener circulares explicativas en la Tertulia Republicano-Progresista, calle de Pontejos, 1; en la redacción de «El País», Madera, 8, ó dirigiéndose á los

Sres. L. rroux y Riquelme.
Plaza del Dos de Mayo, núm. 4-Madrid.

SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE

D. Vicente Gadea Más, Director del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

Espirado el plazo para la saca de los albañales del agua perteneciente á la Tanda 5.ª que en la actualidad está corriendo y practicada con esta fecha la liquidación de la misma, ha dado por resultado; que durante los días que se fijaron para dicha saca, han sido entregadas á los señores propietarios para que la aprovechen en el riego, 1 030 horas 40 minutos y 2 segundos, habiendo quedado sin retirar por sus dueños 7 horas y 35 minutos, las cuales quedan en beneficio de la comunidad.

Lo que en cumplimiento de una resolución del Sindicato, hago público para conocimiento de todos los regantes.

Alicante 28 de Mayo de 1897.—Vicente Gadea.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL ENTRE ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Coreminas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Esplanada 30.

TELEGRAMAS

Madrid 29 (11 n.)

Manila operaciones semana centro Luzón 249 rebeldes muertos incluso cabecilla Tologueras. Congreso acuerdase martes interpelación Romero respecto insurrección Filipinas.

Bolsa: 64,80—29'20

IMP. A. CARGODE V. SOLER

cido que inclinaba el alma á la meditación.

Difícil era mirar sin enternecimiento aquella escena sosegada y melancólica, y el alma de doña Beatriz tan predispuesta de continuo á esta clase de emociones, se entregaba á ellas con toda el ansia que sienten los corazones llagados.

Cierto era que con pocas alegrías podía señalar los días que había pasado en aquel asilo de paz, pero al cabo el cariño con que había sido acogida y el encanto que derramaba en su pecho la santa calma del claustro, tenían natural atractivo á sus ojos.

¿Quién sabe lo que le aguardaba el porvenir en sus regiones apartadas?..

Doña Beatriz se sentó al pié de un álamo, y desde allí como por despedida tendía dolorosas miradas á todos aquellos sitios testigos y compañeros de sus pesares, á las flores que había cuidado con su mano, á los pájaros para quienes había traído cebo más de una vez y á los arroyos, en fin que tan dulce y sonoramente murmuraban. Embebida en estos tristes pensamientos no echó de ver que el sol se había puesto y callado las tórtolas y pajarillos, hasta que la campana del convento tocó á las oraciones.

Aquei són que se prolongaba por las soledades y se perdía entre las sombras del crepúsculo, asustó á doña Beatriz que lo es-

pósitos; pero el vivo resentimiento que la violencia de su padre le causaba, y la frialdad de alma del conde, cuyos ruines propósitos ni aún bajo el velo de la cortesía habían llegado á encubrirse, le restituían toda la presencia de ánimo que era menester en tan apurado trance.

Y como entonces, no dejaba de aparecerse á su imaginación la noble y dolorida figura de D. Alvaro que venía á pedirle cuenta de sus juramentos y á preguntarle con risa sardónica qué había hecho de su pasión, de aquella adoración profunda, culto verdadero con que siempre la había acatado, sus anteriores sentimientos al punto cedían á los que más fácil y natural cabida habían hallado en su corazón.

De esta manera dudas, temores, resolución y arrepentimientos se disputaban aquel combatido y atribulado espíritu.

La vuelta de Martina que con tanta prontitud como ingenio había desempeñado su árdua comisión, la asió más que la alegró, porque era señal de que aquella tremenda crisis tocaba á su término.

Contóle con alegría y viveza la muchacha todas las menudencias de su correría, y concluyó con la noticia de que aquella misma noche á las doce, D. Alvaro entraría por la reja del agua en la huerta, y que entrambas se marcharían á donde Dios se le deparase con sus amantes, porque, como decía el se-

L. BOTI CARBONELL

Ferreteria

MAYOR 13.15 y 17

LOS CHORICEROS

CAFES TOSTADOS.—Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases de Arabica, Puerto Rico y Moka que diariamente se tuapan, a consecuencia de su gran venta en el agrario establecimiento de MARIANO ALVAREZ, (Los Extremeños) y por su excelente paladar y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallaran los consumidores las más exquisitas y escogidas mermecadas de Dinamarca y del país; en quesos Gruyere y bola; plato, en galletas, dátiles y aceitunas; en licores, vinos y embutidos, podemos asegurar que tiene esta casa un surtido que reúne todas las condiciones de bondad y baratura que puede darse en estos generos.

MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMEÑOS, PRINCESA, 19

COMPANIA DE NAVEGACION FLUVIAL Y MARITIMA ESPALIU Y COMPANIA

Autes Vinuesa y Compañía.—SEVILLA.



Servicio semanal entre Sevilla y Marsella, por los vapores «Andalucía», «Manuel Espaliu», «Nuevo Extremadura», «Nuevo Valencia», y «García de Vinuesa», que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Feliu de Guixols, Palamós, Olette y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario en Alicante Sres. de Antonio Samper, Constitución, 8.

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente, es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, clorosis, escrofilitis y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas.

La destilación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método de su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, a su autor V. Benet.

Madrid, Melchor García, Capellanes, 1, duplicado, principal.
Barcelona, Sres. Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor:—A. Coy, señora Vinia de Alfonso; Abnazio, don Emilio Guzman; Aspe, don Francisco López; Barcelona, doctor Tremois, sucesor de Ferrer; Madrid, Borrell y Miquel, sucesor del doctor Simón; Jativa, Martínez y don Rafael Cantó; Valencia, Andrés y Fabiá, San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España.

YA ES SABIDO por todos los vicultores que no hay mejor remedio contra las enfermedades de la viña que el

Azufre Gris de Biabaux

MINERAL FRANCÉS

Es un remedio infalible contra el negro de los olivos y naranjos, y preservativo eficaz contra los pulgones, hormigas y otros insectos.

Recomendamos a todos los agricultores el empleo del

AZUFRE GRIS DE BIABAUX

como único eminentemente insecticida y fertilizante. Para informes, dirigirse al Representante de la Compañía Minera de Biabaux en esta provincia, D. ANTONIO GARCIA SOLER, Avenida del Doctor Gadea, 4.—Alicante.



LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner

ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

La Ceramica Alicantina

de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandísimas y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39; teléfono núm. 18.

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la segunda enseñanza.

Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de Perito Mercantil, clases preparatorias para carreras especiales: frances, inglés, caligrafía, gimnasia, música, dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Precios.—Alumnos internos: manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios pagados por trimestres anticipados. Idem, medio pensionistas, manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

CALLE DE BAILEN, 29.—ALICANTE

Don Bembibre, era aquel demasiado infeliz para tres personas solas.

Doña Beatriz que había estado paseando a pasos dignales por la habitación, cruzando las manos sobre el pecho de cuando en cuando, y levantando los ojos al cielo, se vio entonces a Martina y le dijo con ceño:

—Y como loca, aturdida, le sugeriste semejante traza?

—Te parece a tí que son estos juegos de niño?

—A mí: no contestó, con despejo la aldrapa; a quien se lo parece es al testarudo de vuestro padre y al otro danzante de Galicia.

Eso es que miran como juego de niños echaros el lazo al pescuezo y llevaros arrastrando por ahí adelante.

Miren que año de casa estaría, la mujer llorando por los rincones y el marido por ahí urdiéndolas y luego regañando si le salen mal.

Doña Beatriz al oír esta pinta a tan viva como exacta de la suerte que le destinaban, levantó los ojos al cielo retorciéndose las manos y Martina entre enternecida y enojada le dijo:

—Vamos, vamos, que ese caso no llegará Dios mediantel.

Con tantos pesares ya habéis perdido el color, ni más ni menos que el otro que parece que le han desenterrado!

Esta noche salimos de penas y vereis que corrida damos por esos campos de Dios.

Una libra de cera he ofrecido a la virgen de la Encina, si salimos con bien.

Todas estas cosas que a manera de torbellino salían de la rosada boca de aquella muchacha, no bastaron a sacar a doña Beatriz de su distracción inquieta y dolorida.

Llegó por fin la tarde y como no se dispusiese a salir de la celda, su criada le hizo advertir que mal podían ejecutar su intento sino iban a la huerta.

Entonces la señora se levantó como si un resorte la hubiera movido, y como para desecher toda reflexión inoportuna, se encaminó precipitadamente al sitio de sus acostumbrados paseos.

Era la tarde purísima y templada y la brisa que discurría perezosamente entre los árboles, apenas arrancaba un leve susurro de sus hojas.

El sol se acercaba al ocaso por entre nubes de variados matices, y bañaba las colinas cercanas, las copas de los árboles y la severa fábrica del monasterio de una luz cuyas tintas variaban, pero de un tono general siempre suave y apacible.

Las tórtolas arrullaban entre los castaños, y el murmullo del Cua.

Tenía un no se qué de vago y adorme-